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新马两国领导人都有意愿，通过和平手段解决双边课题，副总理兼财政部长王瑞杰指出，遵循

多边制度规则及国际协定是维系良好关系的关键。 

王瑞杰在“新加坡开埠200年研讨会”上回答有关新马关系发展的提问时说，新马作为近邻，

双方同意以“适当方式”解决双边课题非常重要。 

王瑞杰今年5月与马来西亚首相马哈迪在日经新闻主办的第25届亚洲未来论坛场边会面。马哈

迪当时受邀发表主题演讲，并指各国经由正面冲突解决纷争的做法并不可取，磋商和仲裁才是

解决纷争的文明做法。王瑞杰与马哈迪会面时说，他的说法很有意思。 

那是王瑞杰今年4月随李显龙总理访马后，第二次与马哈迪见面。 

马哈迪当时也提到新马白礁主权纷争，并表示马来西亚接受国际法院将白礁主权判予新加坡的

裁决。同样的，另一起马来西亚与印度尼西亚的主权纠纷中，国际法院判马方胜诉，印尼也接

受裁决。 

有与会者问及如何看待马来西亚政治现状。王瑞杰说：“马来西亚政治环境正发生许多重要变

化。作为马来西亚最近的邻国，我向马来西亚送上最好的祝愿。因为国家发展中，良好治理非

常重要，各界也关注马国如何改善治理体系，这是积极的进展。” 

也有与会者关注中国在一带一路倡议下对东南亚国家的投资，及新加坡如何发挥影响力。王瑞

杰指出，中国意识到本地区对基础设施和联通性建设的需求增加，因而推出一带一路倡议，我

国也支持这套措施。 

与此同时，我国也欢迎日本等国家和世界银行在这方面对本区域的投资，并于去年设立亚洲基

础设施办公室（Infrastructure Asia）。 

王瑞杰说，亚洲地区有人口偏年轻的国家，也有老龄化社会，“符合逻辑的做法是让人口老龄

化国家将积蓄投资于有生产力的项目，另一国家的年轻一代便能善用这笔储蓄继续让经济发展

，并推动达成可持续发展目标的努力”。 

“无论项目叫什么名称，是一带一路或是自由开放的印度太平洋地区，只要能提高互联互通，

创造更好的基础设施，我们都大力支持。重要的是这些项目都是理性推行，并能带来良好的经

济和社会回报。” 


